高一英语（Units3 Going places）同步辅导
词语探究

consider, means, transportation, imagine, travel, prefer, adventure, experience, expensive, equipment, return, paddle, get away from, nature, watch out, poison, combine, benefit

句子分析

1. How would you like to go to the following places, by boat, by train, by air or by bus.

2. Where would you prefer going?

3. Instead of spending your vacation on a bus, in a hotel or sitting on the beach, you may want to try hiking.

4. Hiking is fun and exciting, but you mustn't forget safety.

5. Bring maps, water, sunscreen and maybe a cell phone if you have one.

6. Watch out for dangers, such as spiders, snakes or poisonous plants.

7. Wear a hat to protect yourself from the sun.

8. The name "Whitewater" comes from the fact that the water in these streams and rivers looks white when it moves quickly.

9. As with hiking, you should always think about your safety and wear good clothes.

10. You should not go rafting unless you know how to swim, and you should always wear a life jacket.

11. Jane and Betty are going on separate holidays in a few days' time.

口语交际

1. I believe travelling in space will be easy then.        2. How are you getting there?

3. Say ”Hi” to Bob for me.         4. Have a good trip.          5. The same to you.

语法评释：现在进行时
学法总结

一般现在时和现在进行时表示将来的用法

课文理解
Part One 词语探究

1. consider

(1)“考虑，细想”，后面可接名词，从句，连接词或代词引起的不定式短语，动词的-ing形式，不能直接接动词不定式作宾语。

  You had better consider the plan.你们最好考虑那个计划。

  They have to consider what they should do next.他们得考虑下一步要做什么。

  Have you considered what to do next?你考虑过下步该做什么吗？

  You should consider how to get there.你应该考虑怎么到那儿去。

  Li Hua considered visiting the Great Wall.李华考虑去参观万里长城。

(2)“认为”，后面可接不定式作宾语补足语。句型为：consider sb. to do sth.

   I consider him to be a clever boy.我认为他是个聪明的男孩。

  I consider it my duty to tell the truth.我认为有责任来说明真相。

(3)“认为”，通常与as构成consider...as... 短语“把……看作或认为……”。

   He considered me as his best friend.他把我看作他的最要好的朋友。

  You can't consider him as an honest man.你不能把他认为是一个老实人。

  [注意]consider sb. to be...和consider sb. as...中的to be和as可以省去。

   I consider him an honest man.我认为他是一个老实人。

 [注意]consider不能用于进行时态。如：我们不能说" He is considering... ",而应该说："He considers... "。

2. means

(1)通常用作可数名词，单数复数形式相同，意思是“方法、手段、工具”。

   There are (is)no means of getting there.没有办法去那里。

  A train is a means of transportation.火车是一种交通工具。

(2)by means of意思是“用，依靠”。

   The poor old man made a living by means of begging.那位可怜的老人靠乞讨来谋生。

3. transportation

用作可数名词，意思是“运输工具”，作不可数名词，意思是“运输、输送、客运、货运”。

4. imagine

(1)在本单元中意思是“想象、猜想、料想”，后面通常可接名词，动词的-ing形式，作宾语，也可接宾语从句。

  Can you imagine the life without air and water?你能想象没有水和空气的生活吗？

  You can imagine skating on the real ice.你可以想象在真冰上滑冰。

  He often imagines when he can fly in the sky.他常常想象何时能在太空中飞翔。

(2) imagine后面还可接复合宾语，也就是说可以接宾语和宾补，宾语补足语通常可由名词、动词的-ing和to be短语来充当。意思是“想象、料想某人做某事。”

  Imagine yourself to be his place.想象自己处于他那个位置。

  The little boy imagines himself a flyer.那个小男孩想象自己是个飞人。

  Can you imagine him climbing the mountain?你能想象他登山的情景吗？

[注意]imagine后面可接动词-ing作宾语或宾补，而不能接动词不定式作宾语或宾补。但可接to be短语：

"You can imagine walking alone in the dark", 而不能说：" You can imagine to walk alone in the dark"。

5. travel

 (1)本单元中作“旅行、游历”讲，用作动词。

  The scientist travelled across the desert to do a further research.
那位科学家横过沙漠旅行是为做更进一步研究。

(2)作名词讲，意思是“旅行”。

   The girl is fond of travel.那个女孩喜欢旅行。

(3)作“游历、游记”讲时，通常用复数形式。

   I liked to read the travels when I was a child.在孩提时代，我喜欢看游记。

  [辨析]journey, travel, trip, voyage, tour

  ①journey 指旅行的路程和所用的时间，主要指陆地的长途旅行。

  ②travel 指目的不明确，在各地做长途漫游，通常用复形式。

  ③trip 指短时间内来回的业务或观光旅行。

  ④voyage 每时海上或空中的旅行。

  ⑤tour指观光、考察等的环游旅行。

  We are going to take a journey to Europe.我们将去欧洲旅行。

  It was his first trip to Hong Kong.这是他第一次到香港旅行。 

  We all like travel very much.我们都喜爱旅行。

  Captain Cook went on a voyage round the world.库克船长做了一次环球航旅行。

  They are on a wedding tour.他们正在新婚旅游。

6. prefer

(1)本单元中，prefer的意思是“喜欢”，通常后面可接名词、代词、不定式或动词-ing作宾语。

  He prefers apples.他喜欢苹果。

  He prefers to swim．他喜欢游泳。

  The girl prefers skating．那女孩喜欢滑冰。

(2)prefer...to意思是“比起……更喜欢”，“宁愿……而不……”，这里的to是介词，后接名词、代词或动词的-ing形式，而不接不定式。

  I prefer apples to bananas．我喜欢苹果，而不喜欢香蕉。

  I prefer riding to walking．我喜欢骑车，不喜欢走路。

  The boy preferred going home to staying here．那个男孩宁可呆在家里，而不愿呆在这里。

(3)prefer to do... rather than(to)do意思是“宁愿……而不……”，后面的to可以省去。

  I often prefer to ride rather than(to)walk．我宁愿骑车，而不愿走路。

(4)prefer作“宁愿”讲时，后面的宾语从句中的谓语通常用(should十)动词原形，should可以省去。

  He preferred that he should go alone． 他宁愿他一个人去。

7．adventure

(1)本单元中用作名词，意思是“冒险、冒险活动”。

(2)adventurer冒险家、骗子，adventuress女骗子。

8．experience

(1)作名词用，意思是“经验、体验、经历、阅历”。

Professor Black is a man of much experience．布莱克博士是一位经验丰富的人。

(2)作动词用，意思是“经历、体验、遭受”。

  I have experienced the war．我体验过战争。

  [辨析]experience，experiment

(1)experience常指人们“经历”过的事情，即生活中所遇到的事情或通过学习、实践取得的经验。

(2)experiment通常指科学家或研究人员进行的试验或用来奉示人们为了检验某种效果而进行的活动。

  The scientist made an experiment to test their ideas．那位科学家做实验来检验他们的观点。

  The young teacher should gain experience teaching from the old one．

年轻教师应从老教师那里获得教学经验。

9．expensive用作形容词，意思是“昂贵的、高价的、花钱多的”。反义词是cheap，在英语中，通常谈论物品贵廉，用expensive和cheap，而谈论物品价格时用high和low。

  The goods in the shop are very expensive．这家商店的商品太贵了。

  The price“the bicycle is low．自行车的价格低。

10．equipment 通常用作不可数名词，意思是“装备、设备、装置”。

  There are three pieces“equipment in the laboratory．实验室里有三套设备。

11．return

(1)用作不及物动词，意思是“回来、返回、归还”。

  The children returned home．孩子们回家了。

  The book has returned to the original owner．那本书已归还原主。

 (2)用作及物动词，意思是“归还、退还”。

  I have returned the book to JaCk．我把那本书还给杰克了。

(3)用作名词，意思是“返回、回来”。

  On my return，I met an old friend of mine．在我回来的时候，我碰到一位昔日朋友。

  [辨析]in return，in return for

(1)in return作为报答，作为回报。

(2)in return for作为……的报答，作为……的交换。

  Give some money to the boy in return．给那个孩子一些钱作为回报吧。

  Give him some books in return for his help． 给他几本书作为他帮忙的回报。

12．paddle

(1)用作名词时，指小船、尤其是独木舟所用的短而宽的桨。

(2)用作动词时，意思是“用桨划、荡桨”。

 They paddled in the lake．他们在湖中荡桨。

13．get away from “脱离”。

  The rebel wanted to get away from the country．造反者想脱离国家。

14．nature

(1)用作名词，意思是“自然、自然界”，“本性”，作“自然、自然界”讲时，通常用作不可数名词，作“本性”讲时，既可用作可数名词，也可用作不可数名词。

  The chemists study The nature of gases．化学家研究气体的性质。

  We should protect nature from being polluted．我们应保护自然免遭污染。

(2)常见短语：in nature自然界，性质上，实际上，究竟。by nature天生地，天性地。

  What in nature do you mean?你究竟是什么意思。

  He is proud by nature．他天生自傲。

15．Watch out

(1)watch out意思是“当心、注意”。

  Watch out．Here conies the bus．注意。车子开过来了。

(2)watch out for意思是“注意、提防”。

  Watch out for fire in winter．冬天注意防火。

  [辨析]watch，see，look at

(1)watch强调注意其动静。

(2)see强调看的结果。

(3)look at指看的动作，指视线看目标。

  Watch what they are doing．注意他们在干什么。

  He looked around，but saw nothing．他环顾四周，什么也没看见。

  The boy looked at the birds in the sky．那个男孩看空中的飞鸟。

16．poison

(1)用作名词，意思是“毒、毒物、毒药”。

  Don't pour the poison into the river．不要把毒物倒进河水里。

(2)用作动词，意思是“毒杀，毒害”。

  The farmer used poison to poison the mice．那个农民用毒药毒杀老鼠。

(3)poison的形容词是poisonous，意思是“有毒的”，“有害的”。

  Not all snakes are poisonous．并非所有的蛇都有毒。

17．combine用作动词，意思是“使结合，使联合”。

  This kind of experiment can combine hydrogen with oxygem这种实验能使氢氧化合。

18．benefit

(1)用作名词，意思是“利益，好处”。

  We developed trade with them for mutual benefit．我们出于互利的目的而和他们发展贸易。

  The new factory will be a great benefit to the town．这座新工厂对这个镇将会有很大的好处。

(2)用作及物动词，意思是“有益于，有利于”。

  The rain will benefit the crops．这场雨会有利于庄稼。

(3)用作不及物动词，意思是“受益，得到好处”。常与from和by连用。

  You will benefit by a holiday．度假将有益于你。

  We can all benefit fromhis knowledge．我们都能从他的知识中受益。

Part Two句子分析

1．How would you like to go to the following places，by boat，by train，by air Or by bus．

  你愿意如何去下面这些地方呢?乘船，乘火车，乘飞机还是乘汽车。

(1)would like或would love后面通常可以接名词或代词作宾语，意思是“喜

欢……”，后面也接动词不定式，意思是“想做……”，而不能接动词的-ing形式。

  I would like popular music．我喜欢流行音乐。

  He would like to go with you．他愿和你同行。

(2)by介词，意思是“通过……”，表示通过某种手段或方式。

  We all go to school by bike．我们都骑自行车上学。

  They always keep in touch with each other by letter．他们总是通过书信保持联系。

2．Where would you prefer going?你愿意到哪儿去呢?

  prefer后面既可跟不定式作宾语，也可以跟动词的ing形式作宾语。

 He prefers to swim．他喜欢游泳。

 He prefers swimming．他喜欢游泳。

3．Instead of spending your vacation on a bus，in a hotel or sitting on the beach，you may want to try hiking．

  不呆在车上，宾馆里或坐在海滩上度假，你可能想去远足。

(1)instead of相当于介词，意思是“取代，代替，而不……”

  He will attend the conference instead of me．他将替我出席那个大会。

  He went there on foot instead of by bus．他是步行去那儿而不是乘车去的。

  [辨析]instead，instead of，in place of，take the place of

  以上几个单词和词组都表示“代替”的含义，但用法有所不同。

 ①instead副词，通常用在句首或句尾。

 ②instead of介词短语，通常用在名词，代词，动词-ing，不定式，形容词、副词或介词短语前。

 ③in place of 相当于instead of。

 ④take the place of动词短语，用作谓语，用在名词或代词前。

  I won't go to the meeting．He will go instead．我不参加会议，而是他去参加会议。

  He often takes the place of me to help the man．他经常替我帮助那个人。

(2)spend用作动词，“花费”的意思，通常用的句型是：花钱做……spend money on(for)sth．花时间做……spend time on sth．或spend time(in)doing sth，其中in可以省去。

  Jack spent ten dollars on(for)the book杰克花了十美元买那本书。

  He spends an hour on English every day．他每天花一小时学英语。

  He spends an hour(in)1earning English every day．他每天花一小时学英语。

  [辨析]spend，take，cost，pay这四个动词都表示“花费”的意思，但用法有所不同。

 ①spend通常指花费金钱和时间，主语通常是人。

 ②take通常指花费时间，句型是it takes／took sb．time to do sth.

 ③cost通常指花费金钱、精力，主语通常是人。

 ④pay通常指花费金钱。

  He spent ten minutes(in)waiting for her．他花了十分钟时间等她。

  It took me three hours to finish the homework．花了我三个小时完成家庭作业。

  The book cost me three dollars．那本书花了我三美元。

  He paid three yuan for the book．他花了三元钱买那本书。

4．Hiking is fun and exciting，but you mustn't forget safety．远足有趣而且刺激，但你不能忘记安全。

  must的否定式mustn't或must not，表示强烈的禁止，意思是“不得……，”“不准……”，“不应该……”。

  You mustn't speak like that to your mother．你不准像那样对你的妈妈讲话。

  You mustn't smoke near a gas station．你绝对不能在加油站附近抽烟。

5．Bring maps，water，sunscreen and maybe a cell phone if you have one．带上地图、水、防晒油，如果有的话，带部手机。

  one和it用作代词，都可代替前面提到的名词。但it指的就是前面说的那个东西，而one则指前面谈到的东西或事物中的一个。

  My pen is missing．I can't find it．I want to buy one．我的钢笔丢了。我没有找到它。我想买一支。

  句中的it指的是my pen，而one则不指前面的my pen，而是钢笔中的一支。

  [辨析]bring，take，fetch，carry这四个词都表示“拿，取”的含义，但用法不同。

①bring"带来”，从另外的一个地方把东西带到说话的地方。

②take“拿走”，从说话的地方拿到另外的一个地方。

③fetch“去取来”，从说话的地方出发到另外一个地方将东西拿到说话的地方来。

④carry表示“运送”，没有明确的方向性。

  Remember to bring more money next time．记住下次多带点钱来。

  Take away the rubbish．把垃圾拿开。

  Tom，fetch some Chalk for me，please．汤姆，请给我拿几支粉笔来。

  The bus can carry 40 passengers．这班车可以运送四十名旅客。

6．Watch out for dangers，such as spiders，snakes or poisonous plants．
小心危险，例如蜘蛛、蛇和有毒的植物。

(1)watch out for相当于及物动词，意思是“注意，小心”。

  Watch out for the dog When you enter the house．进屋时小心那条狗。

(2)such as“例如”的意思，通常用于列举。

  There are many famous cities in China，such as Beijing，Shanghai and Wuhan．

     中国有许多有名的城市，例如北京，上海，武汉。

7．Wear a hat to protect yourself from the sun．戴顶帽子让你免受太阳晒。

  protect通常用作及物动词，与defend同义，意思是“保卫、保护”，常见短语protect sb．from...“保护某人免受...”

  We Should protect the Children.我们应该保护儿童。

  The soldiers built a high wall to protect themselves from attack by the enemy．

     士兵们修筑高墙为的是保护他们免受敌人的袭击。

  [辨析]wear，put on，dress

 ①wear是“穿着，戴着”的意思，可用于穿衣服，穿鞋，戴帽子，戴手套，佩戴首饰等，强调“穿戴”的状态。

 ②put on是“穿上，戴上”的意思，可用于穿衣服，穿鞋，戴帽等，着重于穿戴的动作。

③dress可用作及物动词和不及物动词，有“穿着，打扮”的意：思。作“穿着”讲时，可用于穿衣服，不用于穿鞋，戴帽，戴手套等。用作及物动词，它的宾语是人而不是衣服。即：dress sb．(给某人穿衣服)。而wear作“穿着”讲，也是及物动词，但它的宾语是物而不是人，即：wear sth(穿着衣物)。

  Tom always wears black shoes．汤姆总穿黑鞋。

  She doesn't wear a flower in her hair．她不喜欢头上戴花。

  He put on his hat and went out of the room．他戴上帽子，就走出房间。

  She always dresses well．她总是打扮得很好。

  Mary is dressing her baby．玛丽在给婴儿穿衣服。

8．The name "Whitewater" comes from the fact that the water in these streams and rivers looks white when it moves quickly．“白水”这个名字来源于这个事实，当水流淌很急时，小溪和河中的水看起来是白色的。

(1)that the water in these streams and rivers looks White When it moves quickly中的that引导的是一个同位语从句，即对前面的the fact进行说明，解释。

  I heard the news that they won the match.我听到他们获胜的消息。

(2)come from"来自于……，来源于……”的意思。

  The word“cent”in American money came from old French．美币中的"cent"来源于古法语。

9．As with hiking，you should always think about your safety and wear good clothes．同远足一样，你应该考虑你的安全，而且穿上优质的衣服。

  as with意思是“正如……的情况一样”。

  As with what I said，he failed again．正如我所说的，他又一次失败了。

10．You should not go rafting unless you know how to swim，and you should always Wear a life jacket.你不该去漂流，除非你知道如何游泳，而且你总是穿好救生衣。

(1)unless意思是“除非……如果不……”相当于if...not结构，通常unless引导一个条件状语从句，从句中不能用将来时态，而用一般现在时或一般过去时来代替一般将来时或过去将来时。

I will visit you unless I am busy．除非我很忙，我就会去看你的。

  这句话相当于I will visit you if I am not busy．如果我不忙的话，我会去看你的。

(2)本单元中几次出现should这个单词，should通常可以表示“应该，应当”的意思。

  You should do it as the teacher told you．你应该按老师讲的去做。

  You shouldn't be so careless．你不应该这样粗心大意。

11．Jane and Betty are going on separate holidays in a few days' time．几天以后简和贝蒂将要分别度假去了。

(1)separate在此句中用作形容词，意思是“单独的，各自的”。

  The children sleep in separate beds．孩子们是分床睡的。

(2)in a few days’time“几天以后”，注意afewdays’中的“'”放在s上。

  [辨析]separate，divide这两个词都可用作动词，意思是“分开”。但有一定的不同。

 ①separate通常指把原来结合在一起，混合在一起的分开或隔离。

 ②divide着重指把整体分成若干部分。

  You should separate the good apples from the bad ones．你应该把好苹果和坏苹果分开。

  The house is divided into four parts．这间房屋分成四部分。

Part Three 口语交际

1．I believe travelling in space will be easy then．我相信空中旅行到那时会容易些。

  I believe that...通常表示“我相信……”，但是当that引导的宾语从句中的谓动词是否定式时，通常将否定式前移到主句。

  I believe he will pass the test．我相信他会通过测试的。

  I don't believe he is late for class．我相信他不会上课迟到。

  上例中，我们通常不说“I believe he is not late for class．”

2．How are you getting there?

  在交际英语中，询问去某地，通常可以说“How do you get...?”或“How can you get...?”

  A：How can l get to the railway station?      B：By taxi．

  A：我怎样去火车站?                    B：乘出租车。

3．Say ”Hi” to Bob for me.代我向鲍勃问好。

  在交际英语中，向某人表示问候、抱歉、同意，通常用say...to sb。

  Say“sorry” to your teacher．向老师说“对不起”。

  Say "hello" to your parents for me．代我向你父母问好。

4．Have a good trip．祝旅途愉快。

  类似的句型有：Have a good journey．通常用于为某人送行说的祝愿语。

5．The Same to you．你也一样。

  在英语中，表示祝愿某人也一样，可以用"The same to you"这个句型。

  1）A：Happy New Year to you!            B：The same to you．

     A：祝你新年愉快!                   B：也祝你新年愉快。

  2）A：And Good luck                    B：Thank you．The same to you．

     A：祝你好运。                      B：谢谢。也祝你好运。

Part Four语法详释

现在进行时

1．现在进行时构成

  现在进行时是由助动词am，is或are加行为动词的现在分词构成。

2．现在分词的构成

(1)一般情况直接加-ing

  do→doing try→trying play→playing

(2)以不发音的e结尾的动词，去掉e，再加-ing

  make→making arrange→arranging

(3)最后一个音节是以单个辅音字母结尾的重读闭音节动词，双写最后一个辅音字母，再加-ing

  dig→digging begin→beginning

3．现在进行时的用法

(1)表示说话时正在进行的动作。

  The students are playing football on the playground．学生正在操场上踢足球。

  He is watching TV in the room now．他现在在家里看电视。

(2)强调现阶段正在进行着的动作(但说话时不一定正在进行)。

  Li Hua is drawing a painting in oils these days．这几天李华在画一张油画。

  We are building socialism．我们在建设社会主义。

(3)在英语中，动词go，come，leave，arrive，start，stay等现在进行时可用来表示一个按计划或安排好将要发生的动作。

  My parents are leaving for Beijing tomorrow．我父母明天到北京去。

  I am not staying long in Tokyo．我不打算在东京逗留很长时间。

(4)有些动词，如：be(是)，have(有)，want(想要)，hope(希望)，know(知道)，see(看见)，hear(听见)，think(认为)，like(喜欢)，love(热爱)等，一般不用进行时态。

Part Five探究性学习

 一般现在时和现在进行时表示将来的用法

1．一般现在时表示将来时间

(1)这一结构主要用于表示根据规定、时间表预计要发生的动作或事态，通常有表示将来的时间作状语。

He retires next month．他下个月退休。

  The term starts on September 1st．本学期九月一日开学。

  The train leaves at 7：30 this evening．火车今晚7：30发车。

(2)在时间状语从句、条件状语从句中，通常可用一般现在时代替一般将来时。

  I will visit the temple if I have time．如果我有时间，我就去参观寺庙。

  I'll write to you as soon as I arrive there．我一到达那儿就给你写信。

2．在英语中，动词leave，start，arrive，stay，go，come等的现在进行时可用来表示一个按计划或安排将要发生的动作。

  They are leaving for Wuhan at once．他们马上出发到武汉去。

  He is starting this afternoon．他今天下午出发。
